



ヤドンは穏やかな香川の地で
幸せに暮らしています。

ヤドンを香川県に
お預けしたと思っています。

知事 ゲーム、アニメ、グッズ、カードゲームなどのメディアミックス展開で今や世界中で人気のポケットモンスター（以後ポケモン）。今回はポケモンのプロデューサー、ブランドマネジメントのほか、関連事業を展開する株式会社ポケモンの最高ビジネス責任者（CBO）、伊藤憲二郎さんにお話を伺います。ポケモンとの縁は、2015年のエイプリルフル企画「ヤドン800匹脱走」に始まり、2018年には「ヤドン県に改名」を発表。その後「地域活性化に関する連携・協力協定」を締結し、ヤドンを「う

りますが、瀬戸内国際芸術祭で知られるように、代表的なものの一つが「アート」です。実は香川県は、焼け野原となった戦後間もなく、天下の名園として知られる栗林公園内に、地方の公立美術館としては全国初の高松美術館（高松市美術館）をオープンさせたアート県でもあるのです。県内には直島の地中美術館、高松市のイサム・ノグチ庭園美術館をはじめ、数多くの美術館や名建築が存在します。また、県立の工芸高校があり、工芸科では漆芸、金属工芸、インテリアを学ぶ学生が所属し、毎年アートを支える人材を多く輩出しています。

株式会社ポケモン
最高ビジネス責任者（CBO）

伊藤 憲二郎

1988年に株式会社リクルート入社。2000年に株式会社ポケモンへ入社。海外事業、ライセンス事業、映画プロデュースなどを経て、現在は同社にて、Pokémon GO推進室、ビジネス本部を担当、あらゆるポケモンコンテンツ事業と、そのブランドマネジメントに携わる。

どん県PR団」に任命されました。その後のヤドンは県産品振興や観光事業（14面参照）に大活躍です。

伊藤 株式会社ポケモンは、1996年のゲームボーイ用ソフト「ポケットモンスター赤・緑」を原点として、ポケモンを全世界に広げようと取り組んでいます。その活動の「環」が「ポケモンローカルActs」です。各県で推しポケモンを設定し、県産品とのコラボレーショングッズを作ったりサービスを提供したりすることによって地域を活性化し、ポケモン全体の人気も高めたいと願っています。現在8道県で展開していますが、いつかは47都道府県、また全世界の地域とも何らかの取り組みができればと考えています。実はこの活動、香川県が最初なんです。非常に好調に推移し他県にも広がることになり、原点である香川県には、末永くお付き合いをいただきたいです。
知事 「ヤドンは、「うどん」との語感だけでなく、しつぽをかじると甘いとか、あくびをす

知事対談 伊藤 憲二郎 × 池田 豊人

ITO KENJIRO

IKEDA TOYOHITO

「ヤドン県」が結んだご縁を大切に 新たな魅力が続々と生まれる「うどん県」

伊藤 それはぜひ、工芸高校の生徒さんたちにヤドンをテーマにした作品を制作していただきたいですね。

知事 それはいいですね。地元で愛されるアートのイベントになりそうです。

伊藤 アートは旅の動機になりますが、実はポケモンも旅の動機になるという実績があります。ポケットモンスター関連商品を取りそろえた「ポケモンセンター」は、海外の方が日本の旅で行きたい場所として毎年上位に選ばれています。また、香川県に行けばヤドンの「ポケふた」※があるのと知って、香川の各地を巡り写真を撮ったという話も聞いております。

知事 うどん県、アート県と共にヤドン県も今や香川の顔の一つとなり、今年の3月には小豆島と兵庫県を結ぶ航路にヤドンのフェリー2号船が就航。4月にはヤドンの遊具をご寄贈いただき、綾川町に「ひだまり公園あやがわ」、通称「ヤドン公園」がオープンしました。県内18個目のヤドンのポケふたもありますので、ぜひお立ち寄りいただきたい。

ると雨が降るとか、香川県との相性は抜群ですね。正月のあん餅雑煮、伝統の甘味・和三盆、希少糖など、個性豊かな甘味を有する香川県です。また、晴れの日が多く、無形文化遺産に登録された「念仏踊」などの雨乞い踊りを伝えてきた歴史があります。そうした風土を背景に、ヤドンのコラボ商品は、うどんにそうめん、和三盆、オリーブオイルといった食品。また香川漆器・庵治石、うちわ、張子など、伝統的工芸品にまで広がりました。香川県は「ヤドン県」を名乗る前に「うどん県」それだけじゃない香川県」を宣言しました。いろいろな魅力があ



2023年4月に香川県にオープンした「ひだまり公園 あやがわ」通称「ヤドン公園」にて。

伊藤 伝統的な四国遍路とはまた違い、が、楽しみとしてポケモンの関連するスポットを巡るような人がたくさん現れてくれるのは、とてもいいことだと思います。デジタルの仮想空間だけではなく、アナログの現実空間も同時に豊かにしていきたいというのが株式会社ポケモンの社でもあります。

知事 素晴らしいことですね。ゲームやアニメは、すでに世界から注目される日本文化です。で、これを動機として香川県にもどんどんお越しいただきたい。今年には弘法大師空海誕生1250年で、誕生の地である総本山善通寺をはじめ四国遍路も活気づいているようすが、これに加えてヤドンを巡礼で香川を楽しむ方々がお越しくださるのなら、これはまたうれしいことです。そこで、また違う世界の人々に四国遍路に関心を持っていただけるのなら、香川のみならず四国にとつて良い効果が生まれることでしょう。今後ともヤドンをこ縁に、新たな提案やアドバイスをお願いいたします。本日は貴重なお時間の中、ありがとうございます。

香川県知事

池田 豊人

※ 今回の対談は、新型コロナウイルス感染症対策を徹底し、十分な距離を確保した上で、行いました。

※ ポケモンをデザインしたマンホール。香川県では17市町全てに設置されており、現在18種類ある。